

CONFEDERACIÓN NACIONAL DE FUNCIONARIOS MUNICIPALES DE CHILE "ASEMUCH"

DECLARACION PÚBLICA

FRENTE A LA SITUACIÓN QUE ESTÁN VIVIENDO LOS TRABAJADORES DE LOS MUNICIPIOS QUE SE ENCUENTRAN TOMADOS POR COMUNIDADES MAPUCHE, EN EL MARCO DE LAS MOVILIZACIONES INDÍGENAS, EN CINCO COMUNAS DE LA REGION DE LA ARAUCANIA, EN APOYO Y SOLIDARIDAD A LOS COMUNEROS QUE SE ENCUENTRAN EN HUELGA DE HAMBRE EN LA CÁRCEL DE ANGOL.

El Directorio de la Confederación Nacional de Funcionarios Municipales de Chile, ASEMUCH, declara lo siguiente:

- 1. Manifestamos nuestra preocupación y total solidaridad con los colegas, trabajadores municipales, de las comunas de Collipulli, Victoria, Traiguén, Curacautín y Ercilla que se han visto afectados por estas medidas de fuerza a raíz de la falta de voluntad política para resolver estos asuntos de tan prologada data en estos territorios de la Región de la Araucanía. Expresamos a nuestros dirigentes de las Asociaciones de Funcionarios Municipales de las comunas afectadas, por estos hechos, nuestro total respaldo a sus motivaciones por resguardar la integridad de sus asociados y requerir medidas que no afecta su desempeño y garanticen su seguridad laboral.
- 2. Conocemos que siendo éste un conflicto histórico, que pasa por una solución política de los Gobiernos de turnos, donde los más afectados son los trabajadoras y trabajadores municipales que laboran en dichos municipios, cuyos usuarios son personas vulnerables y que no pueden asistir a efectuar sus trámites en forma normal, especialmente en estos días de pandemia y en las gestiones para tramitar el retiro del 10% de sus fondos previsionales.
- 3. Junto con expresar nuestra total solidaridad con los trabajadores municipales afectados por estos desagradables hechos. Instamos a las partes pertinentes efectuar aquellas gestiones que permitan resolver pacíficamente la situación, a través del diálogo y las decisiones políticas con el Gobierno y los Parlamentarios.
- 4. Llamamos a solidarizar con la lucha que está dando el pueblo mapuche a todas las organizaciones del movimiento de las y los trabajadores y de los distintos sectores sociales en lucha a solidarizar y presionar para que se respeten las garantías que exigen los comuneros mapuches.



CONFEDERACIÓN NACIONAL DE FUNCIONARIOS MUNICIPALES DE CHILE "ASEMUCH"

- 5. Finalmente, exigimos al gobierno del Presidente Sebastián Piñera, a las autoridades judiciales el respeto y aplicación de lo estipulado por el Convenio 169 de la Organización Mundial del Trabajo para que los comuneros cumplan su condena en sus respectivos territorios ancestrales.
- P. El directorio Nacional de ASEMUCH.,

Saludan muy cordialmente a Ud.,

FRANCISCO ALMENDRA RIQUELME Secretario General MA TOONE DE LA CONFESSION DE LA CONFESSI

RAMÓN CHANQUEO FILUMIL
Presidente Nacional

Santiago de Chile, 31 de Julio de 2020.